

suit que les bons résultats que l'on doit attendre du mercure dépendent en quelque sorte de l'état général du patient et de ses facultés d'assimilation, et la variété des éruptions cutanées constitue un bon ensemble de renseignements. Ainsi on verra de préférence les vésicules, les pustules et les ulcérations se présenter surtout chez des individus mal nourris. Chez ceux-là un simple traitement spécifique ne pourra amener de résultat : il faut y ajouter quelque chose qui refasse du sang au malade et le mette en état de défense avantageuse. Pour obtenir ce résultat on s'adresse généralement au fer qu'on administre sous la meilleure forme possible. . . .

Pour ce qui regarde le moment d'administrer le fer, la règle est simple : plus on le donne tôt mieux c'est. Il est prouvé aujourd'hui que le virus syphilitique commence au début même de l'affection son action pernicieuse sur le sang ; il est aussi prouvé que le mercure est un anéantissant : Aussi pour remédier à cette action du mercure comme à l'anémie syphilitique doit-on employer le fer au début du traitement en l'associant au remède spécifique dans les bons comme dans les mauvais. Il est plus facile de prévenir que de guérir.

Étant donné la valeur reconstituante du fer dans l'anémie spéciale qui nous occupe, il reste à établir quelle sera la forme ou la préparation de fer qui remplira le mieux les indications. L'association du fer et du manganèse doit avoir la préférence croyons-nous. Le manganèse est un élément constitutif de la partie minérale du sang ; son pouvoir comme recteur d'oxygène est même plus considérable que celui du fer. C'est cette alliance des deux remèdes que l'on trouve dans le Pepto-Mangan de Gude.

Les deux médicaments sont mis dans dans cette préparation sous la meilleure forme possible. Ils s'absorbent l'un et l'autre sans avoir à subir aucune modification chimique et ils augmentent le taux d'hémoglobine et le nombre globules rouges. Dès le début du traitement ioduré et mercuriel on doit administrer le Pepto-Mangan et son emploi doit être continué tant que dure le traitement. Le Pepto-Mangan (Gude) doit être pris par doses de une cuillerée à thé à une cuillerée à dessert trois fois par jour alternativement avec les doses de mercure. Il prévient l'anémie chez les forts et la guérira chez les faibles.